

BACH - ganz leise .2

Das Lautenclavier

Stefan Müller Claviere
Martin Pirktl Gitarren

Chorgestühl der Klosterkirche Wettingen
August 2016

Fr. 19.8. 20 Uhr So. 21.8. 18.30 Uhr
Mi. 24.8. 20 Uhr So. 28.8. 17 Uhr

contrapunctus.ch

BACH - ganz leise .2 **Das Lautenclavier**

In der Fortsetzung der Konzertreihe „Bach - ganz leise“ wird ein Instrument vorgestellt, das es eigentlich gar nicht mehr gibt: Das Lautenclavier bzw. Lautenwerk wurde erst vor wenigen Jahrzehnten wiederentdeckt. Johann Sebastian Bach selber hat an der Entwicklung dieses Zwitterinstrumentes mitgearbeitet und einige Werke speziell dafür komponiert. Weltweit existieren heute nur wenige Lautenclaviere; das im Konzert gespielte Exemplar (Sammlung Beurmann) wurde von Anton Meier (Orgelbau Hauser) restauriert und zur Verfügung gestellt.

Im Konzertprogramm mit Werken von J.S. Bach werden weitere selten zu hörende Instrumente vorgestellt:

- das sechsoktavige gebundene Clavichord nach José Grabalos, Tarazona um 1790
- das Tafelklavier von John Broadwood & Sons, London 1806
- der Hammerflügel nach Nanette Streicher, Wien 1811
- die romantische Gitarre nach Louis Panormo, Paris 1820

Das reichhaltige Instrumentarium ermöglicht das Einhören in ungewohnte Klangwelten. Neben der Auslotung des Pianissimobereichs haben die Ausführenden eine verloren gegangene Interpretation der Metronomangaben zum Leben erweckt, welche Raum lässt für eine differenzierte Artikulation und Agogik. Das Chorgestühl der Klosterkirche Wettingen verleiht diesem Konzertprogramm eine ganz besondere Atmosphäre.

Konzertdaten August 2016

Fr 19.8. 20 Uhr **So 21.8. 18.30 Uhr** **Mi 24.8. 20 Uhr** **So 28.8. 17 Uhr**

Eintritt: 30.- / 20.- (ermässigt); Konzertdauer ca. 1 Stunde

Beschränkte Platzzahl. Reservationen unter 077 439 89 91 oder lautenclavier@gmail.com

Weitere Informationen / Detailprogramm: contrapunctus.ch

So, 21.8. 17 Uhr

Johann Sonnleitner (Orgel), Stefan Müller (Lautenclavier) und Martin Pirktl (Gitarre) spielen in der Reihe „Orgelmusik Klosterkirche Wettingen“ das Musikalische Opfer von J.S. Bach.

Mo, 5.9. 19 Uhr

Im Rahmen der Abendkurse der Volkshochschule Wettingen (VHS) findet unter dem Titel „Tastenwelten – eine Zeitreise“ ein Kursabend mit Stefan Müller als Referenten statt. Weitere Informationen: vhs-wettingen.ch („Abendkurse“). Ermässigtter Konzerteintritt für die Teilnehmenden.